

1

Fecha: 01-02-2026

Medio: Diario Austral Región de Los Ríos

Supl.: Diario Austral Región de Los Ríos - Domingo

Tipo: Columnas de Opinión

Título: **Columnas de Opinión: Municipios y Gobierno Regional**

Pág. : 2

Cm2: 183,3

VPE: \$ 159.449

Tiraje:

4.800

Lectoría:

14.400

Favorabilidad:

 No Definida**OPINIÓN**

## Municipios y Gobierno Regional

*Luis Cuvertino G.*  
Gobernador de Los Ríos.



**I**niciamos el 2026 con el primer encuentro de trabajo del año entre el Gabinete del Gobierno Regional y los doce municipios de Los Ríos, representados por sus alcaldes, alcaldesa y equipos técnicos.

Fue un espacio para fortalecer una alianza que consideramos fundamental y de largo plazo: la alianza entre el Gobierno Regional y los municipios, sin sesgos políticos, con sentido territorial y con un objetivo común claro: mejorar la calidad de vida de las personas en cada una de nuestras comunas.

En este encuentro tuvimos la posibilidad de presentar, de manera integral, todos los programas y proyectos que el Gobierno Regional impulsa en coordinación con los municipios. Hablamos de infraestructura mayor, de inversión social, de emergencias, de salud, de educación, fomento productivo, del Fondo 8% Vida en Comunidad y de las distintas innovaciones que hemos ido implementando para fortalecer la gestión. Entre ellas, la propuesta de aumentar los recursos de asignación directa para actividades de los municipios, pasando de 90 a 120 millones de pesos, como una señal de confianza y fortalecimiento de autonomía local.

Pero tan importante como informar, fue escuchar. Los alcaldes plantearon observaciones críticas, especialmente respecto de procesos administrativos y tramitaciones que, en ocasiones, se vuelven excesivamente burocráticas. Tomamos esas observaciones con total responsabilidad, porque mejorar nuestra gestión interna también es una forma de aportar al desarrollo comunal. La autocrítica es parte esencial de una gestión pública moderna y comprometida.

Uno de los acuerdos más relevantes de esta jornada fue establecer un calendario permanente de trabajo: cuatro reuniones durante el año, en marzo, junio, septiembre y entre noviembre y diciembre. Estos encuentros nos permitirán hacer seguimiento a las iniciativas en curso, coordinar prioridades de inversión, entregar mayor certeza a los municipios mediante cronogramas de financiamiento y alinear los PLADECO comunales con nuestra Estrategia Regional de Desarrollo.

Cuando ambas miradas se encuentran, la inversión pública es más eficiente, más justa y más pertinente. La satisfacción expresada por los alcaldes en esta primera reunión del año nos confirma que vamos por el camino correcto. Este espacio marca el inicio de una agenda de trabajo permanente, basada en el diálogo franco, la cooperación institucional y una visión de largo plazo para Los Ríos.